
Lundi	  de	  la	  2ème	  semaine	  de	  Carême	  –	  par	  Laurence	  Freeman,	  osb	  

Je	  viens	  de	  passer	  quelques	  jours	  seul	  sur	  l'île	  de	  Bere.	  Le	  temps	  fut	  splendide.	  Comme	  on	  ne	  dit	  pas	  
le	   Gloria	   à	   la	   messe	   pendant	   le	   Carême,	   le	   temps	   l’a	   fait	   avec	   la	   lumière	   du	   soleil,	   l'émergence	  
soudaine	   de	   la	   couleur	   et	   les	   parfums	   de	   pré-‐printemps,	   quelques	   premières	   jonquilles,	   des	   vents	  
doux,	   la	  mer	  calme	  et	   les	  contrastes	  du	  changement	  merveilleux	  et	   ininterrompu.	   Il	  est	  difficile	  de	  
croire	   qu’ici	   les	   tempêtes	   ont	   frappé	   la	   côte	   pendant	   des	   semaines	   avant	   de	   passer	   au	   reste	   de	  
l'Europe.	  Ou	  qu'il	  y	  a	   ici	  des	  gens	  souffrant	  d’un	  deuil,	  face	  à	  une	  chaise	  vide,	  vivant	  avec	  l'absence	  
d'un	  compagnon	  de	  plus	  de	  trente	  ans.	  	  

D'un	  côté	   il	   faut	  accueillir	   le	   temps	  splendide,	   l’inspirer,	  sortir	  et	  marcher	  autant	  que	  possible,	  et	  y	  
renoncer	   le	   lendemain	  quand	  revient	   la	  pluie.	  Nous	  savons	  toujours	  maintenant	  combien	  de	  temps	  
cela	   va	   durer.	   Il	   est	   peut-‐être	   plus	   facile	   de	   vivre	   dans	   l'instant	   et	   de	   rester	   pleinement	   éveillé	  
lorsqu’on	  ne	  regarde	  pas	   la	  météo.	  D'un	  autre	  côté	   il	   faut	   laisser	  partir	  un	  compagnon,	  faire	  face	  à	  
l'avenir	   sans	   lui	   et	   continuer	   à	   grandir	   dans	   le	   sentiment	   de	  plus	   en	  plus	   fort	   de	   sa	   présence.	  Des	  
deux	  côtés,	  il	  s’agit	  de	  se	  détacher	  et	  de	  redécouvrir	  que	  tout	  est	  don,	  flux	  de	  la	  réalité	  que	  nous	  ne	  
pouvons	  pas	  arrêter	  et	  reprendre	  à	  notre	  guise.	  

Des	   lieux	   simples	   comme	   Bere	   Island	   –	   j’espère	   que	   vous	   avez	   les	   vôtres	   et	   que	   vous	   ne	   vous	  
contentez	   pas	   de	   dire	   aux	   autres	   d’en	   avoir	   -‐	   ne	   sont	   pas	   des	   échappatoires	   à	   la	   réalité.	   Ils	   sont	  
profondément,	  pleinement	  humains,	  des	  façons	  essentielles	  de	  vivre	  dans	  l'instant	  avec	  le	  sentiment	  
de	   la	   gloire	   de	   la	   vie	   qui	   embrasse	   tout.	   Quand	   on	   est	   conscient	   de	   cela,	   il	   n’y	   a	   pas	   de	  mauvais	  
temps.	  Et	  quand	  il	  est	  mauvais	  et	  que	  vous	  pensez	  «Comment	  les	  gens	  peuvent-‐ils	  supporter	  cela	  ?	  »,	  
vous	  connaissez	  la	  réponse.	  

J'ai	  entendu	  dire	  que	  des	  enfants	  viennent	  maintenant	  dans	  le	  groupe	  de	  méditation	  qui	  se	  réunit	  ici	  
chaque	  semaine,	  sous	  la	  pluie	  ou	  le	  soleil.	  Que	  votre	  Carême	  soit	  pour	  vous	  un	  tel	  moment.	  
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